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第 38回 経 済 建 設 常 任 委 員 会 会 議 録

文書分類番号 00 09 03 002 永 年 起案 平成 年 月 日 決裁 平成 年 月 日

議 長 副 議 長 局 長 次 長 係 長 主 査 担 当 文書取扱主任

開催年月日 平成31年２月21日（木曜日） 開会 13時28分 閉会 14時33分

開 催 場 所 第一委員会室

出 席 委 員
小野、井上、三上、山本、荒木、東元 事

務

局

竹谷事務局長

議長、副議長 壽永主査

欠 席 委 員

説 明 員 別紙のとおり 議 件 別紙のとおり

議

事

の

概

要

１ 所管からの報告事項について

次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、全て報告済みとした。

（１）平成30年度一般会計補正予算について

・滝川ふれ愛の里改修工事に伴う管理代行負担金について

・プレミアム付商品券事業について

（２）平成30年度一般会計補正予算について

・被災農業者向け経営体育成支援事業について

・担い手確保・経営強化支援事業について

・道営土地改良事業負担金について

（３）滝川市産業振興部の公の施設の指定管理者の指定に係る管理期間の特例に関する

条例の制定について

（４）公の施設の指定管理者の指定について

（５）学校教育法の一部を改正する法律等の施行に伴う関係条例の整備に関する条例に

ついて

（６）平成30年度除排雪の実施状況について

（７）滝川市下水道条例及び滝川市個別排水処理施設条例の一部を改正する条例について

（８）平成30年度交付金事業の繰越しについて

（９）中空知広域水道企業団水道料金審議会について

（10）滝川市都市計画審議会について

（11）滝川駅前広場の再整備完了について

（12）平成30年度公営住宅事業特別会計補正予算
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議

事

の

概

要

（13）滝川市営住宅条例の一部を改正する条例

（14）滝川市住宅改修の促進に関する条例の一部を改正する条例

（15）滝川市住み替え支援事業の見直しについて

２ 第１回定例会以降の調査事項について

別紙調査項目のとおりとすることに決定した。

３ その他について

なし

４ 次回委員会の日程について

正副委員長に一任することに決定した。

上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。 経済建設常任委員長 小 野 保 之 ○印
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平成31年２月18日

滝川市議会議長 水 口 典 一 様

滝川市長 前 田 康 吉

経済建設常任委員会への説明員の出席について

平成31年１月28日付け滝議第156号にて通知のありました第38回経済建設常任委員会への説明員の

出席要求について、次の者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。

なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えま

す。この場合、必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。

記

滝川市長の委任を受けた者

産業振興部長 長 瀬 文 敬

産業振興部産業振興課長 阪 本 康 雅

産業振興部産業振興課長補佐 高 橋 浩 樹

産業振興部産業振興課係長 山 平 千奈都

産業振興部産業振興課主任級主事 三戸部 達

産業振興部産業振興課主事 川 畑 柾 貴

産業振興部農政課長 和 田 英 昭

産業振興部農政課長補佐 亀 田 忠 洋

産業振興部農政課係長 本 所 和 久

産業振興部農政課係長 小 谷 友 宏

産業振興部観光国際課長 山 内 康 裕

産業振興部観光国際課長補佐 梅 津 敏 彦

産業振興部観光国際課係長 鎌 塚 誠

建設部長 山 崎 智 弘

建設部土木課長 尾 崎 敦

建設部土木課長補佐 近 藤 誕 樹

建設部土木課長補佐 伊 吹 竜 也

建設部土木課係長 辻 本 一 浩

建設部土木課主査 山 口 祥 弘

建設部土木課主任級技師 工 藤 剛 志

建設部都市計画課長 加 地 幸 治

建設部都市計画課長補佐 田 村 拓 也

建設部都市計画課係長 水 田 辰 夫

建設部都市計画課主査 遠 藤 友樹弘

建設部都市計画課主任級主事 辰 巳 香 織
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建設部都市計画課主事 柳 谷 栞 菜

建設部建築住宅課長 橋 本 啓 二

建設部建築住宅課長補佐 三 吉 修 司

建設部建築住宅課係長 横 田 和 典

建設部建築住宅課事務主任 田 上 智香子

建設部建築住宅課主任技師 花 田 万 敬

建設部建築住宅課主任主事 橋 本 恒 介

（総務部総務課法制文書係）



第 38 回 経 済 建 設 常 任 委 員 会

日 時 平成 31 年２月 21 日（木）

午後１時 30 分

場 所 第一委員会室

○ 開 会

〇 委員長挨拶（委員動静）

１ 所管からの報告事項について（◎印は議案関連）

《産業振興部》

（１）平成 30 年度一般会計補正予算について （資料）産業振興課

・滝川ふれ愛の里改修工事に伴う管理代行負担金について

・プレミアム付商品券事業について

（２）平成 30 年度一般会計補正予算について （資料）農 政 課

・被災農業者向け経営体育成支援事業について

・担い手確保・経営強化支援事業について

・道営土地改良事業負担金について

（３）滝川市産業振興部の公の施設の指定管理者の指定に係る管理 （資料）農 政 課

期間の特例に関する条例の制定について

（４）公の施設の指定管理者の指定について （資料）農 政 課

（５）学校教育法の一部を改正する法律等の施行に伴う関係条例の （資料）観光国際課

整備に関する条例について

《建設部》

（６）平成 30 年度除排雪の実施状況について （資料）土 木 課

（７）滝川市下水道条例及び滝川市個別排水処理施設条例の一部を （資料）都市計画課

改正する条例について

（８）平成 30 年度交付金事業の繰越しについて （資料）都市計画課

（９）中空知広域水道企業団水道料金審議会について （資料）都市計画課

（10）滝川市都市計画審議会について （資料）都市計画課

（11）滝川駅前広場の再整備完了について （資料）都市計画課

（12）平成 30 年度公営住宅事業特別会計補正予算 （資料）建築住宅課

（13）滝川市営住宅条例の一部を改正する条例 （資料）建築住宅課

（14）滝川市住宅改修の促進に関する条例の一部を改正する条例 （資料）建築住宅課

（15）滝川市住み替え支援事業の見直しについて （資料）建築住宅課

２ 第１回定例会以降の調査事項について～別紙

３ その他について

４ 次回委員会の日程について

○ 閉 会

◎

◎

◎

◎

◎

◎

◎

◎

◎

◎
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第38回 経済建設常任委員会

H31.2.21 (木 )13： 30～

第 一 委 員 会 室

開 会 １３：２８

委 員 長 第38回経済建設常任委員会を開会いたします。

委員動静報告

委 員 長 委員は全員出席です。議長と副議長に出席いただいております。傍聴として、

舘内議員、柴田議員、報道は北海道新聞の傍聴を許可します。

１ 所管からの報告事項について

委 員 長 所管からの報告事項について、次第の中の◎印については議案関連ですので、

ご留意願います。

それでは、（１）平成30年度一般会計補正予算について、１項目ずつ、滝川ふれ

愛の里改修工事に伴う管理代行負担金についての説明を求めます。

（１）平成30年度一般会計補正予算について

・滝川ふれ愛の里改修工事に伴う管理代行負担金について

阪本課長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

荒 木 議案関連であり、委員長の判断をいただきながら質疑したいと思います。北の

たまゆらが工事期間中に改修箇所が見つかったことはよくわかります。その段

階で例えば常任委員会に報告をするなど、いろんな手続があったと考えられる

のですが、今日まで我々も知らなかった。議案までの手順が今までにない手続

なので、経緯について、部内や課内で、どんな議論があったのか伺います。

阪本課長 本来であれば事前にお話ができることが一番よかったのですが、理由といたし

ましては工事箇所が北のたまゆらが行う工事と一部重複することから、全ての

工事が完了せず額が確定しなかったこと。最大の理由としましては12月１日の

リニューアルオープンは北のたまゆらの最大意向であり、行政による設計の発

注手続では間に合わなかったこと。さらには滝川市で工事を発注した場合、休

業補償が発生することなどによって今回の補正予算を計上したところでござい

ます。このことから管理代行負担金とする形で報告させていただくことなり、

手続上議会に諮らなかったことに対しおわびを申し上げます。

荒 木 市と北のたまゆらとの関係が非常にナイーブだということは重々理解します。

私も個人的に北のたまゆらさんには非常にありがたいという思いが強いですし、

12月１日に向けた民間の商売の仕方として、いつでもいいということにならな

いのはよくわかります。これは、工事が終った事後に市に報告があったという

ことですか。その事実関係を知りたい、実はこういうふうになりそうだという

ことを途中の段階で市には報告があったのか。繰り返しますが、北のたまゆら

との関係は、竹を割ったようにすぱっといかないのはよくわかります。わかり

ますが、金額も金額ですし、公金ですから、扱いによっては後々市だけでなく

て市議会も何をしていたのかということになりかねない。先方からの報告は直

ちにあったのか、事実関係を伺いたい。

阪本課長 北のたまゆらからは、12月１日オープンに向け改修工事が始まった10月に改修

設計をするに当たり、衛生面において問題があるということで報告を受けたと
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ころです。今まで滝川グリーンズ時代にも設備改修、修繕を行ってきたところ

ですが、そのときは配管洗浄の関係、塩素の注入機の関係、衛生問題にかかわ

るところがそこまで老朽化しているということを市で事実関係をつかんでいな

かった。温浴施設の専門家である北のたまゆらが調査したところ、厳しい状態

にまで至っているということが10月に判明したところです。北のたまゆらは、

12月１日リニューアルオープンに向けて内装、床上げをして整備をしていただ

いており、岩盤浴なども設置していただいて、利用者に向けていろいろ利便性

を図っていただいている中で滝川市といたしましてもやはり利便性を含めて今

後の経営を含めて行うには、衛生問題を早急に解決しなければならないという

ことで10月の中に判明して、設計をしながら、滝川市で発注を行うと12月１日

に間に合わないということがありまして、今回このような形をとらさせていた

だいたところです。先ほど言ったとおり、手続上問題があったということも認

識しておりますが、これがベストということで判断して行ったということでご

理解いただければと思っています。

荒 木 本当は本会議でいろいろと深めていくべきなのですけれども、それは望ましく

ないと思っているので、今質疑をしているのですが、事情はよくわかる。最後

から２行目に、２月に入り工事負担額が確定したため、今回補正を行うものと

したと。確定はもちろんしているし、この補正内容の箇所の積み上がった数字

だと思うのですが、これは本当に適正な価格なのか。それを証明するのが難し

いのではないかと思う。今回の場合は間に合わなかったというのはわかります

が、例えば入札にしたとき、これは本当に3,800万円なのかと突きつけられたら、

どう証明するのか。

長瀬部長 価格については、先ほど阪本課長が答弁しましたように、10月に北のたまゆら

のほうから衛生設備の負荷について改修箇所の指摘がありまして、市の内部で

も見積もりをとって行うべきということで、12月25日に施工業者より概算見積

もりをとり、内部でも精査したところです。上限4,000万円という数字が出てき

まして、工事がたまゆらの改修工事と一部重複することがあることから、その

数字から下がるであろうという判断のもとに北のたまゆらと交渉したところで

ございます。工事負担金につきましては、12月中旬ぐらいに北のたまゆらと負

担金の増額ということでの合意に至り、工事終了が２月１日、最終的な工事を

受けての精算という形の中で取り組んでまいりました。

荒木委員おっしゃるとおり、本来であれば市がやるべき工事であれば補正予算

に計上して、議会の議決を経て取り進めるところではございますけれども、先

ほど申しましたように年末年始のリニューアルに間に合わせたいという意向、

それから収入減など総合的に勘案しまして、不本意ではありますが、工事完了

後に補正予算にて今回ご審議をいただくということでございます。

余り例のないことだと私ども認識しております。今後このような重要案件につ

きましては、途中経過等を遅延することなく十分留意してまいりたいと考えて

いるところでございます。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

三 上 議案関連ですので答えられるのであれば教えてほしい。3,800万円、結構大きな

額ですから、将来的に施設を無償譲渡する考えがあるのであれば、一遍に最大

限直すのではなくて、とりあえず応急という形もあるのですが、その辺は考え

なかったのか伺いたいと思います。
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阪本課長 今回市で直した分は3,800万円程度の衛生面に係る事業でございます。北のたま

ゆら側としても、全体のお湯の温度が上がらないとか室内が寒いということで、

全体で約３億5,000万円の費用をかけて今回リニューアルオープンを進めたとい

うこともあり、その観点から今回の負担金3,800万円というのは妥当かなと考え

ているところです。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

山 本 この3,800万円は工事費の補助ということで、北のたまゆらへそっくり渡すとい

うことで理解してよろしいですね。

阪本課長 管理代行負担金でそっくり渡すような形で処理したいと思っております。

山 本 通常の金額にこれを上乗せということですね。

阪本課長 はい。

委 員 長 この件について申し上げたいのですけれども、こういう前例をつくってしまう

と、次もまたあり得るということが考えられます。これはきちっとやらないと、

普通は手順を組んで進めるべきなのに、逆さまをやることは余り感心すること

ではありません。今後は留意してください。

ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは報告済みとします。次、プレミアム付商品券事業についての説明を求

めます。

・プレミアム付商品券事業について

山平係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

三 上 セット料金の関係ですが、対象が非課税の方、ゼロ歳から３歳未満の方という

ことですが、このセット料金をもうちょっと低く抑えることは可能なのか。そ

のほうが使いやすいと思うのですが。

山平係長 セット料金は国で定めていまして、１セット当たり5,000円で販売ということで

す。そのセットの中でも商品券については使いやすいように500円券とか1,000

円券ということで、そこは決めてくださいということだったので、滝川市とし

ては500円券をセットにと考えております。１人当たり最大で50枚になる予定で

計算しています。

阪本課長 補足です。３月の補正予算額369万7,000円につきましては、全額31年度に繰り

越しする予定で考えております。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。（２）平成30年度一般会計補正予算について説明

の説明を求めます。

（２）平成30年度一般会計補正予算について

・被災農業者向け経営体育成支援事業について

・担い手確保・経営強化支援事業について

・道営土地改良事業負担金について

本所係長 （別紙資料に基づき説明する。）

本所係長 （別紙資料に基づき説明する。）

小谷係長 （別紙資料に基づき説明する。）
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委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。（３）滝川市産業振興部の公の施設の指定管理者

の指定に係る管理期間の特例に関する条例の制定についての説明を求めます。

（３）滝川市産業振興部の公の施設の指定管理者の指定に係る管理期間の特例

に関する条例の制定について

小谷係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。（４）公の施設の指定管理者の指定についての説

明を求めます。

（４）公の施設の指定管理者の指定について

小谷係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。それでは（５）学校教育法の一部を改正する法

律等の施行に伴う関係条例の整備に関する条例についての説明を求めます。

（５）学校教育法の一部を改正する法律等の施行に伴う関係条例の整備に関す

る条例について

鎌塚係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。所管入れかえのため、暫時休憩します。

休 憩 １３：５８

再 開 １４：００

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。

それでは、（６）平成30年度除排雪の実施状況についての説明を求めます。

（６）平成30年度除排雪の実施状況について

辻本係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。（７）滝川市下水道条例及び滝川市個別排水処理

施設条例の一部を改正する条例についての説明を求めます。

（７）滝川市下水道条例及び滝川市個別排水処理施設条例の一部を改正する条

例について

水田係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）
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委 員 長 それでは、報告済みとします。（８）平成30年度交付金事業の繰越しについての

説明を求めます。

（８）平成30年度交付金事業の繰越しについて

水田係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。（９）中空知広域水道企業団水道料金審議会につ

いての説明を求めます。

（９）中空知広域水道企業団水道料金審議会について

水田係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。（10）滝川市都市計画審議会についての説明を求

めます。

（10）滝川市都市計画審議会について

遠藤主査 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。（11）滝川駅前広場の再整備完了についての説

明を求めます。

（11）滝川駅前広場の再整備完了について

遠藤主査 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは報告済みとします。所管入れかえのため、暫時休憩します。

休 憩 １４：２１

再 開 １４：２２

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。

（12）平成30年度公営住宅事業特別会計補正予算についての説明を求めます。

（12）平成30年度公営住宅事業特別会計補正予算

三吉課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。（13）滝川市営住宅条例の一部を改正する条例

についての説明を求めます。

（13）滝川市営住宅条例の一部を改正する条例

三吉課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。



- ８ -

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。（14）滝川市住宅改修の促進に関する条例の一部

を改正する条例についての説明を求めます。

（14）滝川市住宅改修の促進に関する条例の一部を改正する条例

横田係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。（15）滝川市住み替え支援事業の見直しについて

の説明を求めます。

（15）滝川市住み替え支援事業の見直しについて

横田係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。

暫時休憩いたします。

休 憩 １４：２１

再 開 １４：２２

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。

２ 第１回定例会以降の調査事項について～別紙

委 員 長 第１回定例会以降の調査事項については、別紙のとおりでよろしいですか。

（異議なしの声あり）

３ その他について

委 員 長 その他について何かございますか。

（なしの声あり）

４ 次回委員会の日程について

委 員 長 それでは、次回委員会の日程については正副委員長に一任願えますか。

（異議なしの声あり）

委 員 長 以上をもちまして第38回経済建設常任委員会を閉会いたします。

閉 会 １４：３３


